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поисках
лучшей доли
Из Ангарска уезжают известные тренеры и спортсмены

Как все*таки неверна поговорка о том, что незаменимых людей нет. С уходом в мир иной Дмитрия Лихачева, 
Андрея Сахарова, Виктора Астафьева и Михаила Ульянова мы, согласитесь,, утратил и часть себя, потеряли 
нечто вечное.
Но сегодня поведем речь не об утратах, а о вынужденной миграции. Поводом для нашей статьи стал отъезд 
из Ангарска известного тренера по греко-римской борьбе Федора Хандалова. Он долго терпел трудности и 
лишения, работал на износ, в неимоверных условиях добился большого успеха со своими учениками, получил 
звание «Заслуженный тренер России». И что? Тропинка оборвалась... читайте на стр. 4 ►

Читайте
в четверговом выпуске:

•  Наших микробов убьет 
ультрафиолет

•  Когда в роддом прилетит 
аист?

Тренера уровня Федора Хандалова стоит поискать, с его отъёздомвНовосйойрскученики остались на распутье

http://www.vnedelya-angarsk.ru
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Круговерть
~  14 Се н тя б р я , п о н е д е л ь н и к

■ В Ангарске заработала первая «горячая линия» для мам 
по вопросам грудного вскармливания. Задать вопросы можно

“ по бесплатному телефону: 8-950-083-81-03 в будние дни с 8 
|до 16 часов.уш

го ■ Наш город впервые отметил День защиты пчелы. Пчело-
-  воды со всей области представили на суд ангарчан мед со 

своих пасек и другие продукты пчеловодства.
■ В этот день в 1948 году родился ангарский Яшин - Вла- 

__димир Иванович Белов, вратарь «Старта».

\ 15 СЕНТЯБРЯ, ВТОРНИК
■ В городе начался отопительный сезон Первыми, как 

обычно, стали подключать детские сады, школы и больницы, 
но уже через пару дней потеплело и в большинстве ангарских 
квартир.

■ Стартовала акция «Осенние дни профилактики ВИЧ-ин
фекции», В течение месяца специалисты городского отдела по 
лечению ВИЧ/СПИД, движения «АНТИ-СПИД» и организации 
«Шаг навстречу» будут организовывать различные мероприя
тия, призванные правильно информировать граждан оО этом 
серьезном заболевании.

16 СЕНТЯБРЯ, СРЕДА
■ Утром произошла поломка на одном из коммутаторов се

ти БВК, из-за чего большую часть дня абоненты этого сотово
го оператора оставались без связи, К вечеру все заработало,

К| но осадочек остался...
в» ■ Городская администрация начала прием заявок на кон- 
'  курс для предпринимателей, предполагающий изготовление

-  урн и скамеек для улиц Ангарска. На установку 30 скамеек и 
100 урн из бюджета выделено 355 тысяч рублей.

] 17 СЕНТЯБРЯ, ЧЕТВЕРГ
■ Школа №23 в 189 квартале отметила 45-летие со дня 

J ввода в эксплуатацию.
■ Фармклуб «Ермака» начал турнир в Прокопьевске с пора-

- жения; в овертайме удача была на стороне красноярского «Со
кола» - 4:3.

18 СЕНТЯБРЯ, ПЯТНИЦА
■ Снежный циклон накрыл Иркутскую область. К вечеру на 

Ангарск налетела буря, сопровождаемая снегом. По-настоя
щему запахло зимой.

19 СЕНТЯБРЯ, СУББОТА
■ Работники ТЭЦ-10 отметили славный юбилей - 50-летие 

. со дня пуска предприятия.

20 СЕНТЯБРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
■ Холодный циклон отступил, на улице стало теплее, ино- 

■ гда солнце пробивало серую пелену.
■  Футбольная команда «Рэдман-Байкал», в котором играют 

ангарчоне Смолим и Нахамович, завершила сезон в третьей 
лиге матчем с командой д ю с ш -ч и та  - 2:0. в следующем се
зоне иркутяне будут играть во втором дивизионе.

■ Строительство кинотеатра «Мир» началось 49 лет назад, 
а 48 лет назад вокзал в Ангарске принял первых пассажиров.
■ Ольга ГОНЧАРОВА, Леонид МУХИН, по материалам 
СМИ, информационных порталов и личных архивов

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

«ЛОТОСПОРТ

АТМОСФЕРА

v >

Правда ли, что с 1 января 2010 года не 
будет 50-процентной скидки при оплате 
стоимости жилищно-коммунальных услуг?

Повлияет ли на размер субсидии переход 
на денежную компенсацию? Каким обра
зом осуществляется передача детей-си- 
рот в семьи? Какие пособия выплачива
ются при рождении ребенка? Каков поря
док выплаты денежных средств на содер
жание детей-сирот, детей, оставшихся 
без попечения родителей, и усыновлен
ных и в каком размере? Скажется ли эко
номический кризис в стране на качестве 
социальных услуг гражданам?

На эти и другие вопросы 
1 октября в газете «Вся неделя. Ангарск» 
ответит Александр Ефимович Геранюш- 
кин, начальник Управления Министерства 
социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области по Ангарску 
и Ангарскому району.

Свои вопросы вы можете задавать до 24 
сентября по телефону: 52-25-33. Ждем ва
ших звонков по будням с 10 до 17 часов.
Письменные обращения можно направить по 
адресу: 665830, Ангарск, улица Москов
ская, 48 или опустить купон с вопросом в на
ши желтые ящики (их адреса указаны на стра
нице 46 каждого четвергового номера).

Ваши вопросы будут переданы лично А.Е. 
Геранюшкину.

Памяти тренера
В минувшее воскресенье на мототрассе в пойме Китоя состоялись гонки памяти
замечательного ангарского тренера, спортсмена и судьи Анатолия Донова.

Организаторы соревнований 
пригласили в Ангарск гонщиков из 
городов Прибайкалья, гостей из 
Читы, Улан-Удэ и Красноярска. 
Кроссмены выступали на мотоцик
лах с рабочим объемом двигателя 
85 и 250 кубических сантиметров 
Острая борьба развернулась меж
ду гонщиками из Ангарска и Усо- 
лья-Сибирского. На вязкой осен
ней трассе спортсмены не могли 
развить большую скорость, однако 
зрелищность заездов от этого не 
пострадала. В отрыв уходили те. 
кто смело лавировал между лужа
ми, вырывался вперёд на трампли
нах и обгонял соперников на пово
ротах. В итоге удача повернулась 
лицом к нашим мотогонщикам - 
ангарчане Евгений Голушко и 
Алексей Тиндиков показали луч
шую скорость и получили в награ
ду дипломы и ценные подарки.
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ

О страя борьба развернулась м еж ду гонщ икам и из Ангар
ска и Усолья-сибирского

/х/неделя.
Продолжается подпит  

на l l -ое полугодие 2009 года

с получением в редакции 
_________с сентября;

100 руб.
С доставкой в почтовые 
и а/я, до востребования

______ s gKiâ B-gj______
/  для пенсионеров и инвалидов -

7 5  р у б .  0 0  к о п .
/  для участников ВОВ -

70 руб. 01 коп.
/  для остальных подписчиков -

99 руб. 00 коп.
/  для предприятий и организаций -

197 руб. 51 коп.

« В с я  н е д е л я -  А н г а р с к »
/Зисеаке с нам и -  Н а ш  п о д п и с н о й  и н д е к с :

к  ве/ииинам  усп е ха / 5 1 5 1 6
Ж д е м  в а с  в о  в с е х  п о ч т о в ы х  о т д е л е н и я х  с в я з и  

и л и  в р е д а к ц и и  п о  а д р е с у :
А Н Г А Р С К ,  У Л .  М О С К О В С К А Я ,  4 8

С2> 52 -94-90

Рябина рясная - осень ненастная
В минувшие выходные к нам нежданно-негаданно нагрянула самая настоящая зима. 
Не сибирская, конечно, скорее европейская - с мокрым снегом, дождем, ветром... 
Выглянула, показалась - и опять спряталась до поры до времени, унеся с собой 
всякую надежду на теплое бабье лето.

В дальнейшем метеопрогноэ 
также сулит нам заморозки и дос
таточно прохладную погоду.
D орсду утром  стол б ик тер м о м е т
ра опустится ниже нулевой отмет- 
ки на два деления, днем будет 
11-14 градусов тепла, ясно и поч
ти безветренно. А вот в четверг 
опять пойдет дождь, в течение 
дня температура поднимется все
го до 3-7 градусов.

Ночь с 22-го на 23 сентября - 
осеннее равноденствие, астроно
мическое начало осени. Ночь по 
длине сравняется с днем, и далее 
долгота дня будет уменьшаться, 
вплоть до 22 декабря. На конец 
сентября практически у всех на
родов приходятся праздники, во 
время которых люди благодарят 
землю (или Бога) за подаренный 
урожай. А в допетровские време
на на Руси даже Новый год отмечали именно в 
сентябре.

Что касается народных примет, то после 
первых заморозков уходит горечь из рябины и 
калины - можно собирать и заготавливать эти 
витаминные ягоды. Кстати, именно по рябине 
судят о характере наступившей осени: «Если

рябины в лесу много - осень дождливая, если 
же мало - сухая». Судя по тому, что мы видим 
за окном, «рябиновый прогноз» пока вполне 
себя оправдывает...
*  Ольга ЕФИМОВА, 
по материалам интернет-сайтов
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ПРАЗДНИК ИНТЕРЕСНО

Не хоккеем единым

Участница ледового шоу

СЛОВО И ДЕЛО

Фигурное катание в Ангарске 
живёт и развивается. 
Подтверждение тому - яркий 
праздник, прошедший 
накануне на льду 
тренировочного модуля 
«Ермак». Детское шоу на 
коньках было приурочено к 
годовщине секции фигурного 
катания. Юные воспитанники 
тренера Веры Приваловой 
вышли на лёд показать своё 
умение выписывать пируэты 
и другие сложные 
композиции, делать 
поддержки.

В секции фигурного катания 
занимаются дети от четырёх до 
двенадцати лет. За год сущест
вования коллектива ребята дос
тигли определенных высот и не
плохих результатов. Посмотреть 
на выступления юных фигури
стов пришли папы и мамы, ба
бушки и дедушки, братики и 
сестрёнки. Участники показа по
лучили в награду дружные апло
дисменты и мягкие игрушки, ко
торые взрослые бросали прямо 
на лёд. Остаётся добавить, что 
руководитель секции фигурного 
катания Вера Привалова работа
ет практически на общественных 
началах, а вообще она директор 
Ангарской швейной фаОрики, 
фигурное катание - её хобби. 
Вот такой интересный симбиоз 
спорта и производства!

К новому году дети и их на
ставники готовят большую теат
рализованную программу под 
названием «Ангарский лёд». 
Впереди у спортсменов трени
ровки, подготовка костюмов, за
пись фонограммы и репетиции. 
■ Евгений КОНСТАНТИНОВ

МОНОПОЛИЯ

Энциклопедия 
Ангарска 
появится 
в 2011 году
На сегодняшний день «Энциклопедия 
Ангарска» готова на 80-90  процентов.
В запасниках директора Музея Победы 
Ларисы Давыдовой имеются 
материалы о предприятиях, учебных 
заведениях, известных людях города - 
дело за их обработкой.

Энциклопедия требует точного подхода к 
историческим событиям, назначениям и 
фактам, каждая статья должна в сжатой и 
доступной форме донести до читателя суть 
происходившего, в ней не допускаются 
ошибки, которыми грешат журналисты, ко
гда пишут, например, о несуществующем 
гим не  города. Еще одна распространенная
ош и бка  связана с ра сска зом  о почетный гр а 
жданах города. Так, директор Дворца куль
туры нефтехимиков Михаил Бачин не явля
ется таковым, поскольку имеет более высо
кий статус - почетного гражданина АМО

До выхода необходимого горожанам фо
лианта более полутора лет, творческому
коллективу за это  время п р ед сто и т  с о в е р 
шить невозможное.
■ Максим ЛЕОНИДОВ

ИЗ ДАЛЬНИХ СТРАНСТВИИ ВОЗВРАТЯСЬ

Икру 
ели черпаками
На прошлой неделе 
из поездки на Сахалин 
в е р н у л и с ь  а н г а р с к и е
стройотрядовцы. Более 
40 человек свыше полутора 
месяцев трудились 
на рыбных базах вдали 
от материка.

По улочкам моей памяти
В понедельник, 21 сентября, в детском клубе «Мечта» 
в 1 квартале открылась фотовыставка под названием 
«Ангарские улочки». Выставка стала логическим 
продолжением музея «Старая квартира», который 
прочно обосновался в одном из домов 1 квартала 
три года назад.

Как рассказала нашей газете Валентина Шастина, педаго! 
дополнительного образования и по совместительству экскур 
совод музея, экспонаты на фотовыставке собраны из двух раз 
ных эпох. Старые чёрно-белые фото юного Ангарска принеог^ 
в клуб-музей жители города, а цветные снимки новых улии 
сделали ребята, которые сегодня посещают клубы по месту 
жительства.

Планируется, что фотовыставка будет передвижной - иа
клуба-м узея «Мечта» она поедет по д ругим  д е тски м  клубам  го 
рода. Но потом вернётся «домой», ведь здесь у вы ставки есть 
все шансы стать постоянно обновляемой. Кроме истории на 
фото, в «Мечте» собрали большие исторические альбомы о ге 
роях города под названием «Их имена носят наши улицы». Ис 
торические объекты можно увидеть «со стороны» и на большой 
настенной карте. Ну а проникнуться духом прошлого помогут 
две музейные комнаты, обставленные в духе 1950-х годов.

РЖД решила 
потеснить частных 
перевозчиков
Э т о  с л е д у ю щ и й  ш а г  п о с л е  с т р о и т е л ь с т в а  
у  И р к у т с к о го  в о к з а л а  н о в о го  п а р к и н г а .  
Теперь в пригородном павильоне работает 
дежурная по залу, которая принимает 
заказы от пассажиров на услуги 
«РЖД-такси».

Как утверждает пресс-служба ВСЖД, теперь 
пассажирам, прибывающим на станцию Ир- 
кутск-Пассажирский, можно будет вызвать так
си по минимальным расценкам. Региональная 
дирекция вокзалов заключила договор с одной 
из городских служб такси на перевозки пасса
жиров. Среднеиркутский тариф снижен на 10 
процентов. Пока услуга работает только в Ир- 
кутске-Пассажирском, но в дальнейшем ее пла
нируется ввести и на других крупных вокзалах 
ВСЖД.

Это нововведение, поясняю т в пр е сс -сл уж - 
бе, связано  с м ногочисл енны м и  ж алобам и гр а 
ждан на завышенные тарифы частных перевоз
чиков, которые в огромном количестве курсиру
ют возле вокзала. Д р у ги м и  словам и - ВСЖ Д на-
мерена «выдавить» частников со своей терри
тории и установить монополию «своей» таксо- 
фирме. что в оОщем-то и ожидалось с начала 
реконструкции привокзальной площади.
■ Мурат ЗИННУРОВ

Познакомиться с историей родного города в фотографиях 
может каждый желающий. Даже ребёнок!

Кстати
Музею требуются новые экспонаты эпохи первостроителей 

Ангарска. У вас на антресолях завалялся старинный патефон 
или ещ ё какие -н иб уд ь  вещ ицы  той эпохи, которы е хранить сил
нет, а выкинуть рука не поднимается? Приносите их в музей!

А если в вашей семье не было первостроителей нашего го
рода и реликвий не накопилось, приходите на них посмотреть. 
В клубе «Мечта» рады всем, кто хочет посетить фотовыставку 
«Ангарские улочки» и музей «Старая квартира». Гостей ждут с 
понедельника по субботу с 14.00 до 18.00. Вход бесплатный.
■ Яна АРХИПОВА

НА ДОРОГЕ

По свидетельству председателя городского студсо- 
вета Александры Клим енко , юноши и девушки были в 
основном заняты на разделке рыбы и консервировании 
икры. Порой ребятам приходилось работать по’ 24 часа 
в сутки, недосыпать, недоедать. Кто-то, не выдержав ис
пы таний, после первы х трудодней  отправился .д ом ой, ну 
а те, кто остался, заработали по 50-70 тысяч рублей.

Небольшой студенческий отряд трудился в черте го
рода, правда, зарплата этих ребят отстала от тех, кто 
уезжал на Сахалин, в разы - что-то в пределах 15 тысяч 
рублей за два месяца.

В ближайших номерах газеты наши корреспонденты 
расскажут подробнее о поездке ангарских студентов на 
Сахалин.
■ Анатолий КОРНЕЕВ

Пьяный таран
Досадное дорожное происшествие случилось 
20 сентября около трёх часов дня. Иномарка, 
двигавшаяся на большой скорости по улице имени 
Ворошилова, вылетела на обочину, перемахнула 
15-метровый газон и врезалась в угол здания треста 
«Ангарскгоргаз». К счастью, в этот момент людей возле 
крыльца коммунального предприятия не было.

Прибывший на место происшествия экипаж дорожно-пат
рульной службы ГИБДД установил, что иномаркой управлял 
изрядно выпивший мужчина. При ударе об угол кирпичного 
здания водитель получил травму, само строение лишилось па
ры-тройки кирпичей. На пьяного лихача составлен админист
ративны й протокол , е го  ж д ёт лиш ение прав управления тр а н с 
портом сроком до двух лет. Автомобиль-торпеду автоинспек
торы отправили на штрафплощадку ГИБДД. Кроме переквали
фикации в разряд пешеходов, владельцу машины придётся по
тратить несколько десятков тысяч рублей на ремонт своего ав
томобиля.
■ Евгений АЛЕКСАНДРОВ

Сердечно поздравляем  
с 70-летием дорогого 

нам человека - Евдокию 
Кузьминичну Атрашкову!

Пусть юбилей, который ты встречаешь, 
счастливой вехой в жизнь твою войдет 
и все хорошее, о чем мечтаешь, 
свершится, сбудется, произойдет!

Дочь, зять, внуки
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В поисках лучшей доли

Вика Саоснко говорит, что Олимпиадэ-2012 будет е е г но к тому
времени она переедет в Ставрополь»

А  Начало на стр. 1
Увы, с сожалением мож

но констатировать, что 
спорт в Иркутской области 
оказался в глубокой яме 
(хотя мне хочется употре
бить более хлесткое слово, 
но, боюсь, от него покрас
неет бумага). Перед добро
совестнейшим, патриотич
ным Федором Ф едорови
чем Хандаловым из Иркут
ской области уехал конько
бежец Евгений Лаленков - 
он теперь живет и трениру
ется в Коломне. Не дождав
шись милости от спортив
ных руководителей, пере
брались в Подмосковье 
бобслеист Зубков и саноч
ник Демченко (оба из Брат
ска), борицы-ангарчанки 
Карташова, Легенкина, Бу
кина. Мучился от безысход
ности чемпион России по 
боксу Александр Ракислов, 
а потом, плюнув на войнуш-

ки с чиновниками, постоян
ное попрошайничество и 
отсутствие перспектив, пе
реехал в Москву.

Я не удивился, когда ус
лышал, что ангарской чемпи
онке мира по тяжелой атле
тике, чемпионке России Вик
тории Савенко поступило ле
стное предложение из одно
го южного города. Ей пообе
щали выделить квартиру, 
предоставить нормальные 
условия для работы. Как вы 
думаете, приняла ли она 
предложение?

но вернемся к Федору 
Федоровичу Хандалову. 
Уехал отличный тренер и за
мечательный человек, учени
ки остались без наставника, с 
которым они делили радость 
побед и горечь поражений, с 
которым получали шишки и 
приобретали уверенность в 
себе, становились личностя
ми, чемпионами.

Может, стоит в случаях

«спортивной» миграции не 
применять двойной стан
дарт. Коли иркутское М и н и 
стерство спорта упустило 
своего воспитанника, пусть 
зачет спортсмена и тренера 
идет не за два города, а за 
один. Например, Лаленкову 
пусть ставятся очки только 
за Коломну, Ракислову - 
только за Саратов, Карташо
вой - за Москву, Хандалову - 
за Новосибирск. Может, тог
да чиновники от спорта бе
режнее станут относиться к 
нашему спортивному досто
янию.

Наверно, на место Федо
ра Хандалова найдется 
человек, может быть, и тре
нер окажется хороший, но, 
убежден, это будет неравно
значная замена. Чемпионов 
выращивают годами, а вот 
лелеять их, беречь нам не
под  силу, Почему?
■ Леонид МУХИН

ш ш ш ш

Из Ангарска уезжают известные тренеры и спортсмены

Погоду делали 
испытанные бойцы
Молодежный состав «Ермака», 
возглавляемый новым главным тренером 
Олегом Кряжевым, принял участие в турнире 
«0сень-2009». который проходил в городе 
Прокопьевске.

«Главный» взял в поездку несколько хоккеистов 
основного состава: вратаря Баткова, защитников 
Буркова, Воробьева, форвардов Журавлева, Куро- 
едова. Конькова, Ковзалова. Они-то и сделали по
году, вырвав ничью - 3:3 - у красноярского «соко
ла» в первом матче, хотя в овертайме уступили - 
3:4 Затем команда ангарчан победила «Янтарь» 
на Северока - 4:0 и потерпела поражение от Хк 
«Ачинск» - 4;5.

В понедельник, когда верстался номер, фарм- 
клуб «Ермака» провел последнюю игру с хозяева
ми площадки - «Шахтером»,

В командах, представленных на Прокопьевском 
льду, было заявлено много хоккеистов, которые 
выступали за основу «Ермака»: Нестеров (Ачинск), 
Сахаров, Черников, Григоров, Жданов (Красно
ярск), Салтанов (Северск).

После столь серьезной обкатки «Ермак-2» воль
ется в чемпионат России: 2, 3 и 4 октября пройдут 
домашние матчи с «Кристаллом» из Бердска.
*  Валерий ЧЕБОТАРЕВ

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Просто пострелял?..
В Мо57 «Всей недели» от 11 августа МЫ 
рассказывали о ночном происшествии на 
железнодорожном вокзале, когда из-за  
неизвестного стрелка здание в течение 
нескольких ч а с о в  б ы л о  оцеплено 
сотрудниками милиции. С д е л а в  к о р о т к и й  
отчет с  места событий, мы пообещали
вернуться к этой том е и рассказать
читателям, что же на самом деле 
произошло в ту воскресную ночь.

как оказалось, подозреваемый был задержан 
буквально на следующий день после происшест
вия. Большая часть сведений  о нем пока не р а з 
глашается в интересах следствия, но уголовное 
дело возбуждено только по статье 213 УК РФ («Ху
лиганство»), Найденное на месте происшествия 
оружие оказалось зарегистрированным по всем 
правилам. Что толкнуло мужчину на столь сомни
тельный «подвиг» и был ли подозреваемый в со
стоянии алкогольного опьянения, сейчас выясняет 
следствие. Виновник ночного переполоха на 
вокзале находится на подписке о невыезде.
■ Ольга ЕФИМОВА

Любовь продажная
и любовь... к наркотикам
На основании поступившей в милицию оперативной информации о том, что девушки, 
оказывающие интимные услуги, занимаются в том числе и распространением наркотиков,
15 сентября была проведена проверка работниц досуга на причастность к продаже
смертоносного зелья.

Операцию проводили сотрудники ангарского от
дела Федеральной службы по контролю за оборотом 
наркотиков совм естно с  уголовным розыском УВД по 
АМО Девушек «заказывали» якобы на квартиру, а в 
итоге задерживали и доставляли в УВД, где проводи
ли досмотр. У 12 задержанных наркотических ве
ществ или иных запрещенных предметов не обнару
жено, в основном в сумочках лежал «дежурный на
бор» - косметика, презервативы, обезболивающие..,

Несмотря на то что в ходе операции не удалось 
задержать непосредственных сбытчиц наркоты, это 
не говорит о том, что рейд прошел впустую. Всех за
держанных сотрудниц досуга поставили на видео- и 
дактилоучет, установили их личности. Оказалось, 
что некоторые из них приехали в Ангарск из сосед
них населенных пунктов (Черемхово, Усолья, Бала- 
ганска...), две девушки имеют постоянное место ра
боты: одна трудится парикмахером, другая - адми

нистратором в ресторане, на одну из задержанных 
был составлен административный протокол за упот
ребление наркотических средств, так как на момент 
задержания она находилась в состоянии наркотиче
ского опьянения.

Но главным результатом операции стало то, что 
оперативникам удалось получить необходимую ин
формацию, касающуюся сбыта наркотиков в сфере 
интимных услуг. Пока данные не разглашаются, но 
работа по этому направлению уже ведется. Возмож
но, скоро в Ангарске на один «нарко-интим-притон» 
станет меньше. Если будет доказано^что в «салоне» 
не только меняли любовь на деньги, но и продавали 
ангарчанам опасную «дурь», это станет наиболее ве
роятной причиной для закрытия такого рода заведе
ния.
■ Ольга ГОНЧАРОВА, 
по информации пресс-службы УВД

ВЕРНИСАЖ К ЯРМАРКЕ

Паровозы на ладони Не ударим в грязь
В музее при Детской железной дороге в 
Иркутске открывается выставка моделей 
подвижного состава, посвященная 200-летию  
корпуса инженеров-путейцев. Организатором 
мероприятия выступает Общество любителей 
железных дорог при поддержке Восточно- 
Сибирской железной дороги.

Большинство экспонатов выставки - модели 
отечественных образцов подвижного составу, 
средств сигнализации и связи и архитектурных со
оружений. Все экспонаты - авторские работы лю
бителей железной дороги.

Торжественное открытие состоится 26 сентября 
в 10 часов. Кроме экскурсии, руководство ВСЖД 
намерено провести «круглый стол» с участием 
представителей Министерства образования Иркут
ской области и Общества любителей железной до
роги.

Выставка будет работать до 4 октября. Все же
лающие смогут посетить ее бесплатно.
■ Иван ГУЛЯЕВ

ЛИЦОМ
В ангарских профтехлицеях и училищах 
началась суета, связанная с подготовкой к 
ежегодной областной выставке-ярмарке. 
В о с е м ь  п р о ф е с с и о н а л ь н ы х  з а в е д е н и й  п о в е з у т  
1 октября в столицу Приангарья делегации по 
10-15  человек, а также продукцию, 
изготавливаемую в стенах училищ.

По традиции выставка-ярмарка проходит на пло
щади перед Дворцом спорта и собирает огромное 
количество гостей из Черемхово, Шелехова, Усолья- 
Сибирского и Иркутска. Каждое училище старается 
показать лучшие стороны своей деятельности.

Как сказала Марина Чепак, директор ангарского 
профессионального лицея N936, её подопечные да
дут на площади мастер-классы и продемонстрируют 
работу оператора ЭВМ. Учащиеся с удовольствием 
готовятся к серьезному областному мероприятию.
■ Алексей СЛАВСКИЙ
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Дррогой мой...
инструмент
Кризис, вопреки ожиданиям, не повлиял на родителей, 
заинтересованных в образовании своих детей. Как сообщила 
Вера Павловец, исполняющая обязанности начальника отдела 
культуры администрации АМО, в этом году школы искусств 
города укомплектованы на 100 процентов. Некоторым 
желающим учиться даже приходится отказывать.

- На сегодняшний день в 
музыкальных и художествен
ных школах города 2000 бюд
жетных мест, ещё 1000 - ком
мерческие. Все они заняты.

И ясно почему. Результаты - 
как на уровне области, так и 
на уровне страны - у юных ан
гарских музыкантов высокие. 
Буквально на дма« ученицы 
двух музыкальных школ горо
да - Тамара Творогова и Яна 
Анчикова стали с ти п е н д и а тка 
ми московского фонда Дени
са Мацуева «Новые имена».

Однако родители не толь
ко восхищаются прекрасным, 
но и задают вопросы. Подчас 
неудобные. На них мы попро
сили ответить Веру Илларио
новну,

«Моей дочери в музы 
калииом школе выдали 
учебники 1979 года изда
нии, ооотолппв соответст
вующее. Как часто школы 
искусств должны обновлять 
учебную литературу и 
СКОЛЬКО процентов от е ж е -

месячной родительской 
платы идёт по её покупку?»

- действительно, мы давно 
не обновляли учебники в шко
лах искусств. Особенно это 
касается учебников по общим 
предметам - сольфеджио и 
музлитературе. Стараемся
как можно чаще обновлять
репертуарные сборники (по 
основному предмету - игре на 
инструменте), но и это не все
гда удаётся. Например, не
смотря на закупки, издания, 
содержащие региональный 
компонент (произведения ме
стных авторов), в большинст
ве школ искусств переписы
вают от руки. О каких-то кон
кретных процентах с роди
тельской платы, выделяемых 
на покупку учебников, речь не 
идёт: эти проценты не опре
делены. Но родительская пла
та пояр&эумсе&ет peexoftt-i I ta,
литературу и инструменты.

К сожалению, инструмен
ты очень дороги, а запасы му
зыкальных школ сильно исто-

Кстати
Всего в учреждениях дополнительного образования АМО 

обучаются более 5000 ребят, из них в музыкальных и художе
ственных школах на бюджетных местах 2000, на внебюджет
ной (коммерческой) основе - 1000 ангарчан. Большинство 
коммерческих мест занимают взрослые люди, пожелавшие 
обучаться игре на музыкальном инструменте уже в зрелом 
возрасте. Вторая категория - студенты, играющие для души. 
Немало взрослых учеников и в художественных школах. Здесь 
людей далеко не детского возраста учат всему: скульптуре, 
д изайну, гр а ф и ке ... Есть д аж е специальны е курсы для желаю
щих учиться рисовать «с нуля».

Остальные ребята получают дополнительное образование 
теоретически бесплатно. В кружках МОУДОД «Перспектива» 
занимаются 1500 детей, в школе «Мужество» - 100 подрост
ков. Полностью набрали «штат» учеников образовательный 
комплекс «Гармония», Дворец творчества детей и молодёжи, 
Станция юных техников.

шились. Так что в последние 
годы все силы были брошены 
именно на закупку инструмен
тов. Благодаря родительской 
плате и помощи из бюджета 
были куплены рояли и форте
пиано, скрипичные, духовые, 
а также народные инструмен
ты. Особенно тяжело оказа
лось приобрести флейты, ви
олончели, домры. Найти эти 
инструменты, да ещё хороше
го качества, чтобы служили 
годами, было трудно, опла
тить - ещё труднее.

Зато теперь наши музы
кальные школы могут качест
венно учить и достойно высту
пать. А учебники - дело на
живное. Самые большие рас
ходы позади, т еперь м о ж н о  и  
литературу закупать.

«Отдала сына учиться на 
фортепиано. Сказали пла-
тить 455 р ублей  В м есяц.
С удивлением узнала, что 
соседская девочка, играю
щая на домре, платит все
го 170 рублей. Почему? 
Ведь занятия те же, препо
даватели тратят одинако
вое количество времени, а 
разница в деньгах в три 
раза!»

- Подобная практика су
ществует ещё с советских 
времён. Помню, когда я свою  
д о ч к у  водила в музыкальною 
школу, обучение игре на 
фортепиано, самом популяр
ном тогда инструменте, сто
ило 20 рублей, а на домре... 
1 рубль 20 копеек. Отчего та
кая разница? просто учиться 
играть на фортепиано тогда 
хотели почти все, мода была, 
а вот народные инструменты 
остались за бортом. Однако, 
ориентируясь на спрос роди
телей, музыкальная школа не

может выпускать одних пиа
нистов: кто тогда будет в на
родных оркестрах играть, 
поддерживать традиции на
шей Родины?! Вот и появи
лось такое понятие, как 
«поддержка инструмента». 
На обучение игре на не 
слишком популярных у роди
телей инструментах (боль
шей частью народных) цена 
существенно занижена. Д е 
шевле всего сегодня стоит 
обучение игре на домре и 
баяне.

Кстати, мода на инстру
мент проходящая. Если ещё 
десять лет назад была оче
редь из желающих играть на 
фортепиано, то сегодня этот 
инст румент  уст упил л и д и р у ю 
щ и е  п о з и ц и и  гитаре Ж е л а ю 
щие стать гитаристами, от 
м а л а  д о  в е л и ка , штурмуют м у 
зыкальные школы, однако 
мест у педагогов нет ещё с 
мая. Кто-то согласился учить
ся игре на другом инструмен
те, а кто-то... ждёт набора на 
следующий год.

На втором месте по попу
лярности скрипичные отделе
ния. Скрипка - классический 
инструмент, и число желаю
щих научиться играть на ней с 
годами не падает. А вот фор
тепиано опустилось на третью 
позицию популярности К то
му же родители, отдавая 
ребёнка в музыкальную шко
лу, сейчас прекрасно понима
ют, что предмет «общее фор
тепиано^ обязательно ве
дётся у всех детей, обучаю
щихся игре на любом инстру
менте. Так что за одну цену 
можно освоить два инстру
мента.

- Большей частью выиг
рывают конкурсы област
ного и всероссийского 
масштаба ребята, занима
ющиеся народным пением, 
танцами, играющие в ан
самблях. Это тоже поддер
жка инструмента?

- То, что в стране высок 
интерес к народному творче
ству, - это же замечательно! 
М ы  и на м ест ном  у р о в н е  этот
интерес поддерживаем. В ка
ждой музыкальной школе го
рода есть народные ансамб
ли, народное пение. Кстати, 
награды имеются не только у 
«народников». Например, ан
самбль скрипачей из школы 
искусств №2 регулярно побе
ждает в различных конкурсах, 
в том числе международных. 
Есть у нас и талантливые 
юные композиторы. Ежегодно 
в Ангарске проводится фести
валь «Джаз-олимп», и наши 
джазовые ансамбли выглядят 
очень достойно. Это направ
ление тоже активно развива
ется. Например, в этом году 
впервые оказалось перепол

ненным отделение электроги
тары в школе искусств №2. 
Огромной популярностью 
пользуются духовые инстру
менты, особенно классичес
кий джазовый инструмент - 
саксофон.

- Есть ли в наших музы
кальных школах какие-то 
новые, экзотические на
правления?

- Конечно. Музыка ведь не 
стоит на месте. Когда-то 
электрогитара была «в подпо
лье», её близко не подпуска
ли к музыкальной школе. 
А теперь этот инструмент уже 
классика. Есть возможность 
научиться играть на ударных, 
причём любых, а не только на 
стандартной ударной уста
новке. Для этого нужно прос
то попасть в школьный джаз- 
оркестр. В  числе необычных и 
редких инструментов - ман
долина и балалайка. Если ко
гда-то на балалаечников спе
циально учили, то теперь эти 
два инструмента ребята ос
ваивают в народных ансамб
лях по желанию. Можно на
учиться играть на металлофо
нах, ксилофонах, редких д у 
ховых инструментах. Такая 
возможность есть в школе 
искусств №3

На удивление, сегодня в 
музыкальных школах возрож
дается старая практика - от
бор детей с пом ощ ью  э кза м е 
нов. Вообще все эти годы обя
зательный вступительный эк
замен сохранялся, но со вре
менем он перестал отсеивать 
неперспективных детей, пото
му как поступающих в музы
кальные школы стало очень 
мало. В итоге шанс учиться 
музыке получили все, даже те, 
кому от рождения «медведь на 
ухо наступил». С одной сторо
ны, хорошо, равенство, так ска
зать. С другой - страдали и де
ти, и педагоги. Первые упуска
ли возможность развиваться в 
том, в чем были действитель
но талантливы, и еле-еле тяну
лись в музыкальной ш коле на 
троечки. Вторые м учились с 
неперспективным учеником, 
не видя никаких результатов 
вложенного труда. Для твор
ческого  человека это очень тя
жело.

Теперь желающих учиться 
переизбыток, а значит, экза
мен перестал быть «пропуск
ным», Сейчас педагоги могут 
выбирать из пришедших де
тей тех, у кого есть f^e только 
родители, готовые платить, 
но и музыкальные способно
сти. Результат не заставит се
бя ждать - через несколько 
лет ангарских талантов на 
всероссийской арене будет 
больше.

Подготовила Яна АРХИПОВА  
(ф ото Вячеслава БРЮ ХАНОВА)

Ансамбль скрипачей из школы искусств № 2 готовится войти в Книгу рекордов Гиннесса как  
самы й массовый. О дновременно на сцене играю т 100  ребятиш ек в возрасте от 3 до 17 лет. 
И ни один не сбивается!

Пианино и баян - это старо?! В Ангарске есть и экзотические  
инструменты . Н априм ер, в ш коле искусств № 3 играют д ж аз на 
ксилоф онах и металлоф онах
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И сквозь асфальт мы 
сможем прорасти...
С Инной Шишкиной мы познакомились на выставке «Цветы в доме», которая на днях завершила работу 
в Музее Победы. Вернее, на этом мероприятии мы встретились с мамой Инны - Надеждой Федоровной.
Она и рассказала о своей дочери, которая, став инвалидом, открыла для себя другой мир и смогла не просто 
сущ ествовать, а жить. Ж ить практически «в полный рост».

Познакомиться с «цветочным царством» Инны Ш ишкиной  
можно на сайте h ttp ://fu chs ia .lead erh os t.ru

На заметку
На сайте Инны можно найти
по только подробное описание

разнообразных цветов, но и 
полезные советы по их 
выращиванию, написанные 
д е й с тв и т е л ь н о  о т  д у ш и .
Предлагаем нашим читателям 
к р а т к о е  и з л о ж е н и е  э т о го  « л и к б е з а  
P fля начинаю щ его цветовода».

Все сложности в выращивании фук
сии приходятся на первые месяц-пол- 
тора жизни растения (от момента срез
ки). когда росток оплетает корнями 
земляной ком, он уже не доставляет та
ких беспокойств. Почему фуксия всё же 
неприхотлива? Например, считается, 
что этот цветок должен зимовать при 
температуре 8-15 градусов, но наши 
фуксии проводят зиму при комнатной 
температуре, рядом с батареями цен
трального отопления, и не теряют при 
этом ни одного листа. Считается, что 
фуксии не переносят летнюю жару, но

на сайте только «живые» фо
тографии цветов, без лишне
го использования «Фотошо
па». Раньше продажи цветов
шли в основном тоже через 
Интернет, а потом Инна с по
мощью мамы и других нерав
нодушных людей стала сама 
участвовать в выставках, 
пусть и дистанционно. Так вот 
и добрались иркутские фук
сии до нашего ангарского Му
зея Победы. Надо сказать, что 
в дни открытия «Цветов в до
ме» возле прилавка, где вы
ставили цветочное богатство 
Надежда Шишкина и Наталья 
Хван (которая также увлекает
ся цветоводством и помогает 
Инне выращивать и реализо
вывать растения), то и дело 
выстраивалась почти «совет
ская» очередь из людей, не 
способ ны х пройти м им о  пре
красного...

А закончим мы рассказ о 
цветах и их сильной хозяйке 
словами самой Инны. В одном 
из писем, которое мы получи
ли по электронной почте, она 
пишет: «Не надо складывать 
руки. Это Вы хорошо сказали - 
жизнь уходит из чего-то, но 
она готова проявиться где-то в 
другом месте. Отрицая воз
можность чего-то чудесного 
лично для себя, мы лишаем 
себя шанса и закрываем две
ри для нового. Конечно, ногда 
мы выбираем не просто суще
ствовать, а жить, то это посто
янное преодоление. Но за 
сверхусилия всегда воз
даётся... и если что-то от души 
делать, то оно когда-нибудь 
сделается (говорю я себе, бе
рясь за краешек нового необъ
ятного задания). Надо верить!»
■ Ольга ЕФИМОВА

они жили в квартире без кондиционе-
|fet| -| у в «т в в «и л п  п ц в « л и

(конечно, их неприхотливость не рас
пространяется на южные лоджии и рас
калённые помещения). Ещё считается, 
что фуксии нельзя поворачивать в пе
риод бутонизации и цветения, иначе 
они сбрасывают цветы и бутоны, но мы
делаем это без всяких досадны х по 
следствий (хотя, конечно, не стоит пе
реставлять цветок).

П росто  есть  некоторы е хитрости ,
которые всегда нужно применять, и 
ваши цветы будут довольны. Напри
мер, при повышенной влажности воз
духа и в правильно приготовл енном  
грунте (воздухо- и водопроницаемом) 
фуксия намного легче переносит жару 
и любые другие стрессовые условия.

Истина - в земле!
Землю для грунта мы всегда сте

рилизуем - так намного спокойнее. 
Для стерилизации достаточно помес
тить двухлитровый пакет с землёй в 
микроволновку на 6-8 минут. Это ка

сается не только земли из леса, с дач-
У"“ ftа п о о ,  ы о  и  к у п л А Ы -

ного в магазине грунта.
После стерилизации нужно завя

зать пакеты с землей и непременно 
выдержать около трёх недель: биоло
гическая среда почвы за это время 
восстановится. После этого срока 
развяжите пакеты и пусть они поды
шат дня два - это необходимо для то
го, чтобы вышел избыток азота, кото
рый некоторые бактерии вырабатыва
ют при тепловой обработке.

Размножение
фуксии

Фуксии размножаются черенками, 
листиками с пазушной почкой и вер
хуш кам и. Б оковой  черенок или вер- 
хушку нужно срезать, отступив от па
зушной почки примерно 6 миллимет
ров, не повреждая её.

Можно поставить черенки в воду 
до появления корешков длиной 3-4 
сантиметра. Налейте кипяченой воды, 
чтобы покрыть почку, из которой

должны появиться корешки. Можно
йросыти в воду полтэблет^м актиниро-

ванного угля либо окунуть сам срез в 
угольный порошок. Если вдруг ваш че
ренок начал загнивать, сделайте но
вый срез, обработайте его средством 
«Топаз» или «Триходермин», смените 
воду, предварительно хорошо промыв 
стаканчик.

Когда черенок окоренился, гото
вимся к посадке. Берём ёмкость не 
больше 100 граммов и делаем в ней 
дренажные отверстия. Они необходи
мы, чтобы корни могли дышать, к тому 
же через них должна уходить лишняя 
влага. Затем (очень важно!) насыпаем 
минимум сантиметровый слой дрена
жа. Присыпаем землёй примерно на 
1-2 сантиметра, опускаем черенок в 
стакан и слегка расправляем корешки, 
а вокруг них по краю ёмкости немнож
ко поливаем слегка розоватым рас
твором марганцовки либо препарата 
«Фитоспорин». После этого досыпаем 
грунт сверху и либо уже не поливаем, 
либо, если грунт суховат, чуть-чуть по
ливаем в краешек ёмкости.

Пообещав Надежде
Федоровне рассказать на 
страницах нашей газеты о 
судьбе ее дочери, мы еще не 
знали, что живет эта замеча
тельная семья в Иркутске. Од
нако от некоторой географи
ческой  удаленности  история
не потеряла своей значимо
сти - наоборот, приобрела. 
Впрочем, смысл этой фразы 
вы поймете дальше, прочитав 
рассказ самой Инны.

О своем диагнозе она гово-
рмти м© любит, Т©1Ш более мто

он у нее не один, «Моё заболе
вание - нервно-двигательного 
характера, прогрессирующее. 
У меня два инвалидных крес
ла, в которых я передвигаюсь 
по квартире. Могу с трудом 
идти, держась за стены и по
ручни, какое-то время, не
сколько минут, могу стоять. 
Потом сажусь, отдыхаю - и 
опять «в бой». В четырёх сте
нах я оказалась в 25 лет, сей
час мне 37. И врачи удивляют
ся, что я  м о г у  то, что м огу, ПО
ТОМУ что по «логике» моих за
болеваний стоит только чуть 
сдаться, как они тебя очень 
быстро саму превратят в рас
тение...» - рассказывает Инна.

Двенадцать лет тяжелой 
болезни. Если они не сломают 
человека, то осязательно че
му-нибудь научат. Инна суме
ла свое хобби превратить не 
просто в новый смысл жизни,
мо и в и сточник дохода.

«Людям, оказавшимся в 
таком же положении, как я, 
часто очень важно не только 
морально себя поддержать, 
но и материально, ведь на на
шу пенсию очень трудно про
жить без ущерба для челове
ческого достоинства, не гово
ря уже о здоровье».

Когда Инна начала выра
щивать цветы, она и сама не 
может вспомнить - говорит, 
что «цветочного» стажа у нее
больше десяти лет. А нача
лось все с фиалок. Сейчас в 
каталоге на сайте Инны пред- 
старлепо более 1 3 0  сортов 
одной только фуксми!

«На сегодняшний день са
мое неровное дыхание у меня 
к стрептокарпусам и хедерам. 
Добываю новые сорта, меч
таю заняться селекцией 
стрептокарпусов. Всё наде
юсь, что достанет времени, 
сил и свободного «лампо-
места».

Такое огромное хозяйство 
требует заботы, внимания и, 
конечно же, сил. Сама Инна 
называет свое увлечение в 
том числе и «трудотерапией». 
Но ме только Потому что вме
сте с цветами приобретаются 
и новые знакомства. «Цветы

«сводят» меня с людьми, ко
торые потом становятся мои
ми друзьями или добрыми  
приятелями. Нет времени хо
дить по цветочным форумам и 
много общаться, но на письма 
я всегда отвечаю, даю под
робные рекомендации, сове
ты, дружу...»

Конечно, наряду с самими 
цветами, очень помогает Ин
тернет. Как уже говорилось, у 
Инны есть свой сайт, который 
когда-то помогли сделать 
д рузья  В дальнейш ем  она с а 
ма научилась редактировать 
странички и гордится тем, что

В А нгарск на выставку Иннины цветы привезли м ам а Н адежда  
Шишкина и подруга семьи Наталья Хван. Это только
маленькая часть того, что вырастила у себя дома
не без пом ощ и добры х лю дей Инна Ш иш кина

http://fuchsia.leaderhost.ru
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Как Потапова и Зурабов 
выносили Сталина из Мавзолея
Есть в биографиях двух Героев Социалистического Труда - маляра Ольги Потаповой и начальника АУС 
Роберта Зурабова один нюанс, на который историки не очень обращают внимание, а ведь они были 
делегатами XXII съезда КПСС. Этот форум коммунистов был похлеще XX съезда: на нем было принято
р е ш е н и е  в ы н е с ти  п р а х  С т а л и н а  и э  М а в з о л е я .

Как отмечает историк Рой Медве
дев в книге «Никита Сергеевич Х ру
щев», закрытый доклад Хрущева в 1956 
году не публиковался. Саркофаг с те 
лом Сталина продолжал покоиться в 
Мавзолее рядом с Лениным, имя вож
дя всех народов сохранялось в назва
ниях городов, улиц, площадей, заво
дов, колхозов (памятник Сталину и ули
ца в его честь были и в Ангарске, наш 
город даже хотели назвать Сталин- 
ском-Ангарским. -  Авт.). Д о  1961 года 
печать не отмечала годовщины, свя
занные с  ж изнью  крупнейш их госуд ар 
ственных деятелей и деятелей культу
ры, ставших жертвами репрессий. Но 
газеты и журналы исправно «не забы
вали» дни рождения Сталина, особенно 
80-летие, и дату смерти. Журнал «Ком
мунист» опубликовал в декабре 1Э59 
года большую статью, в которой можно 
было прочесть, что «Сталин был вид
нейшим и активнейшим деятелем на
шей КОммунистическои партии и меж
дународного коммунистического дви
жения вы даю щ им ся м арксистским  
теоретиком , ор ганизатором , стойким  
борцом  за ком м унизм . Он имеет боль
шие заслуги перед партией, Советской 
родиной и народом».

Все это реш ительно изм енилось  
только после XXII съеэда. О п р е ступ 
лениях Сталина говорилось не на за
крытых, а на открытых заседаниях.
Этот разговор начал Хрущев, а про
должили почти все делегаты. Тема 
сталинских преступлений заслонила 
обсуждение Программы КПСС.

Двадцать второй съезд партии яв
лялся не внеочередным, а отчетным, 
семнадцатого октября 1961 года Хру
щев поднялся на трибуну Большого 
Кремлевского дворца. В докладе он 
говорил  о м еж дународном  полож ении, 
об экономическом развитии СССР, о 
развитии науки и культуры и так да-

В Москве из Мавзолея вынесли Сталина, а в Ангарске убрали монументы 
вождю, избавились от неугодных фамилий в названиях улиц. Сегодня у 
«Победы» мет ми Л енина, ни Сталина

лее. И неожиданно для членов ЦК Хру
щев резко и решительно поставил во
прос о преодолении культа личности 
Сталина и его последствий. При этом 
Никита Сергеевич впервые назвал
полный состав так называемой анти
партийной группы, открыто заявив, 
что эти люди «несут прямую персо
нальную ответственность за массовые 
репрессии».

Подобный поворот в докладе Хру
щева вызвал в кулуарах съезда ожив
ленное обсуждение, некоторые из 
членов ЦК и Президиума ЦК не скры
вали раздражения, но уклониться от 
обсуждения поднятых Хрущевым воп
росов стало невозможным, И когда 
начались прения, их течение пош ло не 
по тому руслу, которое намечалось за

ранее. Уже второй оратор, Николай 
Подгорный, подверг критике деятель
ность в Москве и на Украине Лазаря 
Кагановича. Следующий оратор, Ки
рилл Мазуров, рассказал о разгроме 
Маленковым и Ежовым партийных ка
дров Белоруссии. О преступлениях 
Кагановича и Молотова говорили Ека
терина Фурцева и Дмитрий Полян
ский.

Подводя итоги прений, Хрущев в 
заключительном слове уделил вопро
су о преступлениях сталинских лет 
больше времени и внимания, чем в от
четном докладе.

При одобрении делегатов съезда 
Хрущев предложил соорудить в Моск
ве пам ятник, чтобы увековечить па 
мять товарищей, ставших жертвами

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Расчеты и просчеты
По прошествии времени прошлое видится только в розовых тонах. Кажется, что раньше и хлеб был 
вкуснее, и деревья больше, и люди были богатырского роста... И все же строительство Ангарска не 
о б о ш л о с ь  б е з  п о м а р о к .

"L Когда разрабатывался проект за- ------ ~ усольские рыбаки неоднократно жалова-
стройки города, первостроители не-  ̂ лись своему председателю исполкома
правильно выбрали место для
техимического комбината, заго 
родив от города Ангару. В / 
гарске нет выхода к Ангаре 
том более набереж ной. Об
ошибке в выборе площадки 
в 1947 году на иркутской 
конференции по изучению 
производительных сил го
ворил известным совет
ский энергетик, академик,
стро ител ь  Д н е п р о гэ с а  и
консультант ангарских про
ектов Александр Василье
вич Винтер.

2. Из-за неудачного выбо-
ра места строительства ком б и -
ната и города было исключено 
строительство Бархатоедкой ГЭС.
Она могла стать пром ежуточной
между Братской и Иркутской гид
роэлектростанциями. Уровень во
ды от плотины затопил бы терри
торию ны неш него  А нгарска.

3. До 1957 года нефтехимичес
кий комбинат, выпускавший бен
зин из угля, был убыточным. На каждой тонне бензина из 
угля комбинат терял 1080 рублей, что составляло 500 
миллионов рублей в год.

4. Уникальная природа подверглась испытаниям, по
скольку вопросы экологии отошли на задний план. На ком
бинате происходили взрывы, выбросы в атмосферу. От 
промышленных сбросов страдала Ангара. В 50-е годы

В годы строительства нефтекомбината 
об экологии не заботились и первый удар
на себя принимала фауна Ангары

Прокопию Карпову на массовые от
равления рыбы, для убедительно

сти приносили сдохших тайме
ней неимоверных размеров. 

В 60 -е  годы от ком бината 
вниз по течению Ангары 
нельзя было прогуляться 
вдоль берега из-за мазута, 
облепившего заросли и 
прибрежный песок, по ре
ке постоянно плыли боль-
шие масляные пятна с неф-

техимического завода.
5. Рабский труд 100 000 

заключенных привел к замед
ленным темпам строительст

ва, неэф ф ективной работе, п р и 
пискам, переделкам, бюрократии.

6 . Наследие ГУЛАГа долго ви
село над А нгарском  дамокловы м 
мечом. Сибирь в 40-50-е и после
дующие годы постоянно пополня
лась уГОЛОВНИКамИ, наличие ис
пр а в и те л ьн о -тр уд о вы х  кол оний  
также отразилось на криминоген
ной обстановке в Ангарске.

7. Ошибкой, возможно отступлением назад, стало ис
пользование бэушного оборудования из Германии. Пока 
его везли, разгружали, сортировали, оно приходило в не
годность. Германия, избавившись от старых образцов тех
ники, пошла по пути технического прогресса семимильны
ми шагами. Впрочем, еще и сейчас немецкие станки слу
жат верой и правдой на комбинате.

произвола. По требованию делегатов 
от Ленинграда, Москвы, Грузии и Ук
раины XXII съезд принял постановле
ние о нецелесообразности дальней
шего сохранения в Мавзолее сарко
фага с гробом Сталина. Это постанов
ление, принятое 30 октября, было вы
полнено в ночь на 31 октября.

Надо полагать, у сибирских деле
гатов, особенно у начальника ангар
ского ГУЛАГа Зурабова, проносились 
в голове нешуточные мысли о «комсо- 
мольцах-добровольцах», незаконном 
использовании труда узников. Да и 
Ольге Потаповой хватило неожидан
ных впечатлений. Если покопаться 
глубже в ее биографии, то там обяза
тельно найдется репрессированный 
родственник.

Поэт Евгений Евтушенко, часто 
приезжающий в Ангарск, написал в те 
дни стихотворение «Наследники Ста
лина».

Гооб медленно плыл,
Задевая краями штыки.

Он тоже безмолвным был - 
тоже! -

н о  г р о зн о  б е зм о л в н ы м .
Угрюмо сжимая

набальзамированные кулаки,
в нем к щели приник человек,

притворившийся мертвым...
Он что-то задумал.

Он лишь отдохнуть прикорнул.
И я обращаюсь к правительству

нашему с просьбою:
Удвоить,

утроить у .этой плиты караул,
чтоб Сталин не встал,

и со Сталиным - прошлое.

Караула у могилы Сталина никто не 
установил. Недалеко от Мавзолея выко
пали глубокую яму и опустили туда гроб. 
Когда 31 октября Хрущев закрывал XXII 
съезд КПСС, постановление партийного 
форума уже было выполнено.

Вернувшись домой, Ольга Потапова 
и Роберт Зурабов донесли до своих то
варищей по партии решения форума. 
Многие памятники Сталину были сне
сены еще после XX съезда, а после XXII 
съезда изваяния исчезли везде, были 
переименованы улицы, города, площа
ди, колхозы и предприятия, носившие 
имя сатрапа. В Ангарске избавились 
также от имен Молотова, Кагановича, 
Маленкова. А памятника жертвам пр о
извола нет по-преж нем у ни в М оскве, 
ни в Ангарске.

ДЛЯ ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫХ

Знаете ли вы, что...
...в переводе с эвенкийского Китой 

обозначает «волчье логово».
...парк при ДК нефтехимиков носит 

название сквер XIV съезда комсомола.
Летом в 1959-м и 1960 подах на пло

щади перед Дворцом культуры нефте
хим иков устраивали больш ие танцы.

...высота памятника Ленину на пло
щади - 14 метров. Скульптурные изоб
ражения Ленина есть на ТЭЦ-1, АЭХК, 
бюст вождя стоял около кинотеатра 
«Победа».

...на нефтехимическом комбинате в 
1958 году побывал самый крупный ки
тайский военачальник XX века - 
70-летний Чжу Дэ. Он прибыл в Ан
гарск в спецпоезде, состоящем из па
ровоза и одного вагона.

в 1 0 6 0  г о ^ у  « Г  р а ж д а н в о а д у -

хофлот» планировал запустить верто
летную пассажирскую линию по марш
руту Иркутск - Ангарск - Усолье-Си- 
бирское.

....в школе №24 на станции Сухов- 
ской существовал питомник по выра
щиванию кленов. На улицах Ангарска до 
сих пор сохранились деревья из этого 
питомника, а школа уже не существует.

...Дмитрия Шехтмана, выпускника 
школы №3 в Майске, родители назва
ли МВС в честь великой коммунисти
ческой стройки «МоскваВолгоСтрой». 
Но жить с таким именем даже в те вре
мена оказалось непросто, поэтом у п о 
взрослевший мальчик стал Дмитрием. 
Ныне он работает врачом-анестезио- 
логом в Иркутске.

...протяженность первой легкоатле
тической эстафеты на приз газеты 
«Знамя коммунизма» составляла 9780 
метров, а сейчас - 5100 метров.

Подготовил Л ео н и д  М УХИ Н
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ПО ГОРИЭОНТАЛ И: Судоку. Шкурка. Склочник.

Метраж. Бонза. Факс. Толк. Кобза. Гром. Отбытие. 
Бревно. Рассол. Коту. Итака. Товар: Осина. Книголюб. 
Ратник. Отче. Стопа. Порез. Суоми. Мыслете. Бактри
ан. Икако. Старр. Тополь. Рубанок. Убывание. Плакса. 
Цукини. Медонос. Фетиш. Ейск. Крутояр. Жерар. Над
бавка. Явор. Ареал. Аттик. Вздох. Штраус. Анапа. Туда. 
Пика. Анонс. Нажим. Эвенк. Набег. Сноб. Строфа. Да
вид. Бабкина. Аркан. Кузен. Икар.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Т р о е б о р е ц . Ж и в о п и с ь . С ки б о б . 0 6 -
рыв. Кабак. Дикарь. Фрунзе. Арест. Завтра. Уран. Неряха. 
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вет. Саду. Уста. Откуп. Крузо. Каре. Колун. АМО. Скала. 
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бол. Пакет. Тиски. Отвал. Резон. Тост. Умник. Ширли. Кю
вет. Линия. Инд. Она. Кебаб. Зелье. Шрек. Амбар.

22 сентября.
23 сентября.
24 сентября.
25 сентября.
26 сентября.
27 сентября.

Температура днем 
Температура днем 
Температура днем 
Температура днем 
Температура днем 
Температура днем

П р о г н о з  п о г о д ы

+10°, ночью -3°.
+ 14°, ночью 0°.
+ 11°, ночью +2".
+10°, ночью 0°.
+ 15°, ночью +6°.
+ 17°, ночью +5°.
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